
（莎阿南讯）2022年雪兰莪

财政预算案将关注教育领域，

并重整和扩大各项“关爱人民

计划”的受惠群，以施援更多

饱受疫情冲击的人民。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿

米鲁丁表示，州政府将在明年

的预算案推动各领域发展，振

兴经济以助人民走出疫情创

伤。

“我们正努力拟定策略以协

助人民增加收入，让人民在后

疫情时期重返正常生活。”

阿 米鲁丁 10月8日在 巴 生

Wyndham 酒店举办的“2022

年雪州财政预算交流会”上说，

预算案的初衷在于如何增加人

民的收入、关注教育需求及帮

助受疫情影响的特定群体。

阿米鲁丁说，州政府也会重

新调整一些“关爱人民计划”

（IPR），以扩大至惠及受新冠

肺炎疫情冲击的特定群体。

增加就业及从商机会

“我们在明年的预算案中会

重整一些惠民计划，并扩大和

纳入更多受惠群体。”

此外，阿米鲁丁预计州政府

将拨出5000万至8000万令吉以

落实新惠民计划，包括派发援

助金以帮助有需要的人民。

“此外，我们也会推出计划

协助人民获得就业、从商和学

习的机会。”

阿米鲁丁说，自己将在11月26

日提呈的2022年雪州财政预算

案中，公布这些重整或新增的

惠民计划。

雪州政府自2008年起推出照

顾各阶层人民福祉的“关爱人

民计划”，在6大框架下共推出

33项计划，包括雪州亲善乐龄

基金（SMUE）、精明雪州关爱

母亲计划（KISS）和关怀健康

医药卡计划（SPS）等。
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（莎阿南讯）雪兰莪州

政府预计从11月份起启

动青少年新冠疫苗接种

计划，为州内12岁至17岁

的青少年接种自购的科

兴疫苗。

掌管卫生、和谐、妇女

及家庭发展事务的雪州

行政议员西蒂玛丽雅表

示，雪州新冠疫苗流动接

种计划已在10月17日结

束，州政府放眼从11月起

转为青少年接种疫苗。

“这项计划旨在提高

雪州青少年的疫苗接种

率，我们至今也获得各私

人学校，尤其是宗教学校

的不俗响应，加速为青少

年接种。”

西蒂玛丽雅10月17日

向《当今雪州》说，雪州

青少年疫苗接种计划也

开放给那些已辍学的青

少年，以便有机会免费

接种。

“有意让孩子接种科

兴疫苗的父母也可参与，

以免费接种疫苗。”

此外，西蒂玛丽雅指

出，州政府自9月12日推

动的新冠疫苗流动接种

服务，在开跑的五星期内

共为1万3238人免费接种

疫苗。

“这项计划在五星期

内走遍25个州选区，共

为1万3238人完成接种疫

苗，包括4009名外籍人

士。”

雪州大臣拿督斯里阿

米鲁丁10月7日披露，雪州

社区冠病疫苗接种计划

（SelVAX  Komuniti）

将准备15万剂新冠疫苗，

为州内的7万5000名12岁

至17岁青少年施打。

他说，州政府将与相关

单位讨论合作方案，在近

期制定好青少年接种疫

苗的时间表。

“州政府将采用自购

的科兴疫苗为青少年接

种，包括不适合接种辉瑞

疫苗，以及没有慢性疾病

或严重健康问题的青少

年施打。”

11月起
为青少年接种

重整计划扩大受惠群财案着重疫后援助

雪州行政议员拿督邓章钦（左起）、雪州大臣拿督
斯里阿米鲁丁和雪州投资促进机构总执行长拿督哈
山阿兹哈里，2021年10月22日在吉隆坡绍嘉纳酒店
为“2021年雪兰莪航空展”主持推介礼。（详情第5页）

乐

龄亲善基金

雪兰莪展翅高飞！
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(莎阿南讯）雪兰

莪截至今年9月30

日的总收入达17亿

9000万令吉，达到

预算案中22亿令吉

收入目标的81.48%

。

雪州大臣拿督斯

里阿米鲁丁表示，

由于全国在今年初

实施行动管制令，

影响了州政府的收

入情况，导致与往

年的税收表现有所

差异。

“雪州政府截至

9月30日的收入达

17亿9000万令吉，

达到81.48%。”

阿米鲁丁说，州

政府至今已拨出8

亿 1 9 5 7 万 令 吉 或

67.18%的预算开销

作为行政开销，而

行管令期间，确实

无法全面征收税收

及管理税收。

“此外，州政府

原定的发展开销仅

使用了5亿2345万

令吉（47%），因

为许多发展计划无

法如期缴付款项，

但相信会在今年杪

如期完成这些原定

的发展计划。”

阿米鲁丁说，雪

州 政 府 将 于 1 1 月

26日展开为期一周

的财政预算案州议

会，一旦通过将在

12月内批下相关预

算。

“今次的财政预

算案将视疫情进展

而拟定，作为州政

府财政和未来发展

计划的一部分。”

2 新闻

▲

雪州政府在2022年财政预算案中将持续
施援人民，以走出新冠肺炎疫情的重创。

吁
提
振
经
济
关
怀
人
民

民众吁红区
加场防病毒

（莎阿南讯）雪兰莪

州政府在新冠肺炎疫情

爆发近两年来，已耗资

11亿令吉实施各项援助

措施，帮助人民抗疫

情、保就业、拼经济！

雪兰莪州务大臣拿督斯

里阿米鲁丁表示，州政府

通 过 “ 雪 州 经 济 振 兴 配

套”和“我们的雪兰莪”

援助配套，再加上雪州经

济复苏策略，扶持人民走

出疫情所带来的重创。

“其中，食物篮计划惠

及 上 万 户 家 庭 。 根 据 人

民 代 议 士 和 选 区 协 调 官

的报告，雪州逾9万1000

户家庭已获得这项粮食援

助。”

阿 米 鲁 丁 1 0 月 9 日 下

午 在 巴 生 W y n d h a m 酒

店 ， 向 雪 州 社 团 领 袖 汇

报“2022年雪州财政预

算案”时，如是表示。雪

州政府将在11月26日提呈

2022年财政预算案，协助

各阶层人民纾困。

大型工程增就业

阿米鲁丁说，州政府在

2022年财政预算案将公布

数项大型工程，以促进州

内的投资商机、提升基本

建设和增加就业机会。

“此次，明年度的财政

预算案就人民而言非常关

键，因为人民已饱受疫情

困扰多时，都希望州政府

在今年杪推出的财政预算

案 能 为 他 们 带 来 一 些 惊

喜。”

雪州政府在2020年3月

推出耗资1亿2778万令吉

的“雪州振兴配套1.0”，

让前线人员、商家以及大

学生等受益。同年4月1日

推出耗资2亿7200万令吉

的“雪州振兴配套2.0”

，帮助人民对抗疫情，于

同年7月13日再宣布耗资

5580万令吉推行经济复苏

策略。

在2021年1月20日，州

政府再推出耗资7387万

7000令吉的“我们的雪

兰莪”特别援助计划，通

过11项措施协助各阶层人

民和商家，并加大抗疫力

度，应对行动管制令2.0

所带来的冲击。同年6月9

日，阿米鲁丁再宣布涉及

5亿5156万令吉的“我们

的雪州2.0”援助配套，通

过三大策略旗下的25项计

划，放眼施援至少160万

雪州人民。

助民保就业拼经济
收入达17.9亿令吉

（莎阿南讯）希望联盟雪州议员在2022年雪州财政预算交流

会上，针对政经文教各领域提出正面回馈，吁请州政府借助明

年的财案重振经济，关怀各阶层人民的需求。

• 无拉港区州议员王诗棋

我希望州政府关注经济复苏课题，以及有关新选民的青少年

活动和促进女性发展。

这些课题都很重要，以进一步复苏后疫情时代的经济，特别

是无拉港有许多重工业和轻工业区，州政府必须加以关注。

尽管州政府在疫情下的收入较往年减少，但应该持续为关键

领域提供拨款，以振兴经济。

• 斯里斯迪亚区州议员哈里米

我希望州政府可以改良33项惠民计划的福利，同时应增加惠

民计划拨款，让更多人民受惠。

若一些惠民计划的拨款已用完，州政府可考虑再增加拨款，

以照顾更多有需求的人民。

两年耗11亿抗疫

(阿南讯）雪兰莪州政府

将重启改良后的“雪州新

生儿基金”（ TAWAS）

计划，预计为会员纳入全

新的教育和医药福利，以

保障新一代的未来。

雪州大臣拿督斯里阿米

鲁丁表示，州政府自2008

年起推出该计划，承诺成

为会员的新生儿在年满18

岁时将获得1500令吉回

馈，但在数年后碍于无法

承担这笔费用而令计划停

顿。

“州政府已经拟定了更

理想的投资方案，改良后

的雪州新生儿基金将涉及

一 些 投 资 元 素 ， 以 便 为

会 员 带 来 更 好 的 股 息 收

益。”

他说，州政府不久后将

重启改良后的“雪州新生

儿基金”，但考虑纳入大

学奖学金和保健配套，为

新一代提供更好的将来。

由雪州人民基金（YA-

WAS）管理的“雪州新

生儿基金”，在2008年8

月30日推介。凡在雪州出

生的新生儿，家长可在孩

子3岁前为其申请成为会

员，以便在18岁时可获得

由雪州政府支付的1500令

吉。

从2014年3月1日起，

雪州人民基金也为雪州新

生儿基金推出死亡抚恤金

福利，凡任何会员在18岁

以前逝世，其家属可获得

1500令吉抚恤金。

新生儿基金改良后重启
料纳教育及医药保障
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（莎阿南讯）雪兰莪苏

丹沙拉夫丁欣慰85%雪州

人民已完成接种新冠疫

苗。

苏丹10月18日在加央安

皇宫接见卫生部长凯里后，

对雪州人民的新冠疫苗接种

率进度感到满意。

雪州皇宫在官方脸书贴文

写道，凯里在觐见雪州苏丹

期间，向殿下详细汇报了

雪州新冠肺炎疫情的最新情

况；雪州王储东姑阿米尔沙

也参与这项会谈。

“凯里也向殿下讲解了反

疫苗群体的课题，以及卫生

部即将对这些人士所采取的

行动。”

另一方面，苏丹沙拉夫丁

在会晤中也建议卫生部拟定

短期计划，关注雪州人民在

疫情下所面对的精神和心理

健康问题。

殿下也与凯里讨论了在医

院增设老年设施的重要性，

以应付我国不断增加的老年

人口需求。

我 国 截 至 1 0 月 1 7 日 共

有2196万911人，相等于

93.8%成人已完成接种新冠

疫苗。

根据卫生部COVIDNOW

网站公布的数据，我国至

今共97.2%成人，或2274万

5310名成人已接种至少一

剂新冠疫苗。

在12岁至17岁的青少年

接 种 方 面 ， 截 至 1 0 月 1 7

日 已 累 计 8 0 万 6 3 3 0 名 青

少年已完成接种新冠疫苗

（25.6%），同时246万

3207人（78.2%）的青少年

已接种至少一剂疫苗。

(淡江讯)雪兰莪州政府将采

取一切必要的防疫措施，并劝

请民众遵守防疫标准作业程序

(SOP)和积极接种新冠疫苗，

确保校园在重开后的安全。

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁

说，随着雪州目前已迈入国家

复苏计划第四阶段，学校将从

11月1日起分阶段重开。

“我们以往也经历过，由于

民众不遵守SOP导致疫情恶

化。所以，民众如今必须严正

看待此事和遵守SOP，以保障

学生和教职员在学校重开后的

安全。”

阿米鲁丁10月17日巡视鹅唛

武吉美拉花蒂花园的警察局兴

建工程进度后，针对雪州在10

月18日迈入国家复苏计划第四

阶段后，州内的学校将从11月

1日起陆续重开的课题，做出

回应。

“如果小撮民众松懈以待，

不排除疫情届时可能反弹，令

我国再次迎来新一波的疫情，

各医院届时也会重新爆满冠病

患者。”

随着雪兰莪将从10月18日起

迈入国家复苏计划第四阶段，

教育部宣布州内的小学一年级

至三年级，以及中学初中三

和初中四的学生将从11月1日

起，以第四阶段模式分阶段运

作。

同时，雪州小学四年级至六

年级，以及中学预备班、初中

一和初中二的学生，则将在第

四阶段生效的一星期后，既11

月8日起以第四阶段模式分阶

段运作。

这意味着，雪州的学生将从

11月1日起分阶段返校上课。

其中，小学一、二、三年级的

学生将会分成A和B两组，轮

流返校上课；第一周A组返校

上课，B组在家自习；第二周

B组返校上课，A组在家自习。

（莎阿南讯）在我国新冠

肺炎迈入地方性流行病阶段

（endemik）后，专家建议民

众在日常生活中遵守三大新常

态，既戴口罩、维持社交距离

和勤洗手，以免遭新冠肺炎病

毒盯上。

雪州工业卫生控制及监督

特别委员会主席拿督卡立依布

拉欣表示，上述三大新常态是

保护民众远离病毒的最佳方

式，也是必须贯彻的新常态。

“地方性流行病在各国的

情况不同，受三大因素，既主

体、环境和载体（病毒）影响。

所以，民众必须谨慎防疫。”

卡立依布拉欣也是雪州卫生

局前局长。他在接受《当今雪

州》专访时说，一旦人体在接

种新冠疫苗后，体内的抗体会

增加，但一段时日后也会开始

下降。抗体也与令人关切的病

毒（VOC）有关，所以专家在

抗疫期间也担心不断有新变

种病毒的出现。

“研究显示，人体在接种疫

苗的九个月后，体内的抗体会

逐渐下降。”

此外，他认为，民众必须清

楚区分“追加剂”和第三剂、

第 四 剂 或 第 五 剂 疫 苗 的 分

别。

“追加剂或加强剂是专为

有需要群体接种，以提高他们

体内对抗病毒的抗体，包括60

岁以上的长者、慢性疾病患者

和前线人员。这些目标群体都

需要接种追加剂。”

他说，第三剂疫苗则是为健

康的人士，但自认需要接种的

群体所施打。

“到底该如何鉴定民众是

否有需要接种第三剂疫苗？这

视乎我国的接种率。如果青少

年和儿童也已接种，或许我们

可以暂缓接种第三剂。但我国

的青少年接种率未达到90%，

我建议民众接种第三剂，以保

护身边还没接种的儿童。”

3新常态与病毒共存

▲ 拿督卡立依布拉欣

▲雪兰莪苏丹沙拉夫丁。

▲雪州大臣拿
督斯里阿米鲁
丁 ( 左 ) 派 发 口
罩和消毒洗手
液给返校上课
的学生。

确保校园重开后安全

满意85%人民
关注人民精神健康

已接种
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（沙白安南讯）政府预

计耗资2亿2000万令吉，

打造一座全长2.04公里

和横跨安南河（Sg Ber-

nam）的大桥，让雪兰莪

双溪侨华可直通霹雳州半

港，提振两地经济活动。

这项属于第十二大马计划

下的工程，预计在2022年1

月动工，并在2025年5月完

工。

掌管公共设施、基本建设

及现代农业事务的雪州行政

议员依兹汉表示，有关工程

将为雪州与霹雳打造一座直

通的公路网络，工程报价单

预计在明年1月出炉。

“政府是因两地居民的需

求而兴建这座横跨安南河的

桥梁，以便把两地居民的路

程从现有路线（安南桥）的

40分钟，缩短至使用新桥的

10分钟，可催化两地的经济

增长。”

依兹汉10月18日在沙白安

南巡视有关跨河大桥的建议

地点后说，从沙白双溪侨华

兴建一条桥梁以直达霹雳州

半港，有望带动当地的经济

发展，提振渔村和周遭地区

的经济。”

“一旦新桥开通后可带动

沙白的经济活动，尤其惠及

公交、教育和卫生领域。”

车程缩短至10分钟

他说，有关工程也会兴建

一条全长3.2公里的道路，

包括2.04公里的桥梁，同时

在路口安装路灯、桥梁、兴

建排水系统和道路安全措

施。

另一方面，适耕庄区州议

员黄瑞林认为，一旦安南桥

在2025年建竣启用，可带动

雪霹两州的渔业发展和生态

旅游。

“由于现有的交通网络不

发达，沙白沿岸数个渔村的

发展较缓慢，也不利渔业运

输工作。“

所以，他相信一旦在安南

河打造 一座衔接两岸的 桥

梁，缩短车程后不但可提振

两地经济活动，更因交通便

利而能吸引更多游客到雪州

观光渔村人家。 

▲

雪州行政议员依兹汉（左）视察计划从雪州双溪侨华

直通霹雳半港的建桥计划图测。

（大港讯）雪兰莪州政

府考虑在大港兴建全新的

渔获托运码头，解决该渔

村现有的码头不敷应用和

渔船入港后拥堵的问题。

掌管基本建设、公共设

施和现代农业事务的雪州

行政议员依兹汉表示，由

于 大 港 渔 业 领 域 发 展 迅

速，令渔民面对托运码头

不敷应用的问题。

“大港渔村的渔船以C

型大艘渔船为主，一旦渔

获托运码头的空间不足，

令 渔 民 在 作 业 时 诸 多 不

便。”

依兹汉10月18日在适耕

庄区州议员黄瑞林和官员

陪同下，巡视大港渔村的

渔获托运新码头建议地点

后，如是表示。

依兹汉在巡视期间听取

大港渔民协会建议的渔获

托运新码头地点，称州政

府将仔细过目建议中的新

码头地点和设计，并依据

当地渔民的需求考虑兴建

更具规模和规划的渔获托

运码头，以解决当地港口

拥堵的问题。

他说，州政府接获的两

份建议书分别涉及在港边

兴 建 ， 或 延 伸 至 海 域 兴

建，将详细过目和探讨后

再定夺。

适耕庄托运码头搬迁

另一方面，依兹汉早前

在黄瑞林陪同下也巡视了

适耕庄海口渔村鱼获托运

码 头 搬 迁 建 议 的 跟 进 工

作。

黄瑞林说，适耕庄和大

港皆是雪州渔业重镇，码

头与鱼行的基本建设是决

定竞争力的关键之一。

“所以，州政府将竭尽

所能，为广大渔民和业者

谋取福利。”

为解决码头设施残旧和

交通阻塞问题，雪州政府

早年已批准适耕庄海口鱼

获托运码头搬迁计划，以

改 善 当 地 渔 民 的 基 本 设

施，带动雪州渔业发展。

适耕庄海口鱼获托运码

头原坐落在适耕庄警局的

前 方 路 段 ， 历 时 近 五 十

年，一直以来由适耕庄潮

州会馆管辖。

如今，新码头的搬迁地

点坐落在适耕庄海口路第

183号地点，既靠近适耕庄

JPT路段处。州政府在沙

白安南县议会的申请下，

批准把上述地段宪报为鱼

获托运码头用途。

打造雪州直通霹雳大桥

大港拟建
渔获托运新码头

▲适耕庄区州议员黄瑞林（左2）向雪州行政议员依兹汉（右）等人，讲解适耕庄
海口渔获托运码头搬迁课题的进展。

带动经济
料2025年完工
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（莎阿南讯）“2021年雪州航

空展”（SAS 2021）预计吸引至少

5000名访客，参与这项在梳邦空中

公园举办的三天活动，为海内外投

资者带来更多商机。

由雪州投资促进机构（Invest Selan-

gor）和雪州航空业协调机构（ (S-Dai-

co）主办，主题为“雪州，东盟商业＆航

空业枢纽”的首届雪州航空展，定于11

月25日至27日举办。

43家代表了全球航空业的佼佼者，

届时将在停机坪上或会场中心，展示公

司旗下的产品。参展商包括来自巴西的 

EMBRAER、达索航空（法国）、ATS 

Turbine（美国）、瑞士航空（瑞士）和

土耳其航空航天工业公司（土耳其）。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁丁10

月22日在吉隆坡绍嘉纳酒店，为“2021

年雪兰莪航空展”主持推介礼时，鼓励

商业和通用航空业与州政府合作，全力

支持这项航空展。

“本届的航空展以‘雪兰莪，东盟商

业和航空业枢纽’主题，州政府希望从

中为所有相关利益相关者建立合作网

络、对话以及分享工业知识的另一前瞻

性举措。”

他说，有兴趣的投资者和商家可安排

参与为期三天的航空展活动，民众和学

生则可参与第三天的展览活动。

展览内容包括以静态飞机展示、论

坛、教育开放日和博览会，有兴趣观看

有史以来首届雪州航空展的民众，可通

过https://selangoraviationshow.com 

登记。

5新闻

相较传统的索取申请

表格填写后再呈交方

式，雪州子民基金在疫

情期间的80%申请个案

皆通过线上进行，减少

了民众外出的不便，也

降低冠病的传染风险。

颜贝倪说，相比以往

的雪州子民基金各项惠

民计划申请，民众较热

衷前往州议员服务中心

索取申请表格，填写后

再透过服务中心转交。

“不过，由于地理关

系及时间上难以配合，

一般民众通过州议员服

务中心呈交的表格将更

费时申请和处理。”

而且，一场新冠肺炎

疫情的杀到令民众出门

也不方便，无形中改变

了民众的习惯，鼓励更

多人线上下载表格，填

妥后再电邮至雪州人民

基金申请。

“雪州子民基金在疫

情期间处理的80%申请

个案皆是通过线上方式

进行，可见民众已接受

类似的生活方式，所以

智能化基金会的行政成

为大势所趋。”

撰稿：潘丽婷 （莎阿南讯）雪州子民

基金（YAWAS）计划在

2022年初推出手机应用程

式（App），以更有效力的

传递各项惠民计划资讯，

同时加速处理各目标群的

申请。

雪州子民基金总经理颜

贝倪表示，基金会目前尚

在研发相关的手机应用程

式，预计会在今年杪起试

跑。

“雪兰莪是先进州，尤

其新冠疫情自2020年初肆

虐我国及全球后，促使各

造发现了智能行政的重要

性，所以雪州子民基金必

须加快在这方面的步伐，

与时并进。”

颜 贝 倪 接 受 《 当 今 雪

州》专访时说，雪州人民

基 金 从 2 0 1 9 年 起 致 力 透

过官方网站，推出线上服

务，鼓励民众以电邮方式

提呈申请或查询，或线上

更新个人资料。

“政府为遏制疫情曾多

次 在 国 内 实 施 行 动 管 制

令，促使基金会当时无法

运作，包括一些州议员服

务中心也无法照常开门，

为民众服务。”

她说，雪州子民基金旗

下的各项目当时被逼转为

线上处理，要求申请者通

过电邮或填写线上表格以

提呈申请资料，所以智能

化行政操作是当务之急。

“因此，除了网站和社

交媒体外，我们计划在明

年推出手机应用程式，让

民众更深入了解雪州子民

基金的运作，以及提高行

政效率。”

申请互动弹指间成事

颜贝倪认为，手机应用

程式非常符合现代人的口

味，各项计划只需清楚分

门别类，民众届时可直接

上线沟通互动、提呈申请

等，所有文件事宜在弹指

之间即可完成。

掌管卫生、和谐、妇女

及家庭发展的雪州行政议

员 茜 蒂 玛 丽 雅 曾 在 第 十

四 届 第 四 季 第 一 次 雪 州

立法议会指出，雪州特殊

孩 童 学 前 教 育 支 援 中 心

（ANIS）援助今年至7月

份收到2817份申请，遗憾

的是其中2234份申请资料

不齐全，导致负责单位无

法跟进处理。

颜贝倪说，手机应用程

式 可 解 决 上 述 棘 手 的 问

题，因为申请者届时只需

按系统上的格式填写，然

后直接输送到基金会的总

系统，也不怕申请者欠缺

资料或漏交所需文件，省

时又省事。

“通过手机应用程式更

方 便 偏 远 区 的 目 标 群 ，

只 需 家 中 有 网 络 即 可 处

理，免除了舟车劳顿的问

题。”

她说，手机应用程式也

可直接与用户加强互动，

即时分享雪州子民基金的

最新资讯。

线上处理80%个案
降低疫情下冠病风险

明年推手机App提高效率

促进目标群互动
雪子民基金

YAWAS

料吸引5000访客
首届雪州航空展

▲雪兰莪州政府各巨头欢迎各界踊跃支持“2021年雪州航空展”，前排左2起雪州行政议员拿督邓章钦、雪州大臣
拿督斯里阿米鲁丁和雪州投资促进机构总执行长拿督哈山阿兹哈里。
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（莎阿南讯）“2021年雪

兰莪就业展”定在10月23

日至11月27日在各县巡回

举办，为民众提供多达2万

5000个就业机会。

掌管人文、青年及体育发

展的雪州行政议员莫哈末

凯鲁丁表示，近200家企业

参与此就业展，并巡回在莎

阿南、瓜拉雪兰莪、新古毛、

乌鲁冷岳及八打灵县巡回举

办。

“就业展提供的就业领域

涵盖服务领域、制造业、电

子、管理和航宇领域等。”

莫哈末凯鲁丁10月12日在

雪州政府大 厦千禧 礼堂主

持“2021年雪州就业展”推

介礼时说，州政府希望通过

该就业展提高求职者与参展

企业的配对，以根据求职者

的个性倾向和兴趣开拓更大

的职业生涯机会。

“参与就业展的企业将着

重在招聘本地的求职者，以

降低雪州失业率。”

他说，有兴趣参与雪州就

业展的民众可浏览：www.

selangorbekerja.com.my 

报名。

由于在新冠肺炎疫情期间

举行就业展，求职者的面试

时间将限制在1小时内，而且

必须先出示新冠疫苗接种电

子证书，证明已完成接种，

以及扫描MySejahtera或

Selangkah应用程式的二维

码，才获准进入会场。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁丁专栏

编 采 阵 容
顾问：雪兰莪媒体公司编采局
集团总编辑：法迪阿力斯
主编：谢佩珊
高级记者：潘丽婷
记者：黄腾辉

地址：
Aras 11, Menara Bank Rakyat, 
No.1 Jalan Indah 14/8, 
Seksyen 14, 40000 Shah Alam.
电话：03-5523 4856
传真：03-5523 5856
电邮：info@mediaselangor.com

随着全国的新冠肺炎疫情持续取

得正面进展，雪隆地区经于10

月18日晋入国家复苏计划第四阶段，

近乎所有领域全面开放营运。

较早时，联邦政府已在10月11日起

解除跨州禁令，民众可自由跨州返乡

探亲和国内旅行，带动旅游业和相关

行业再次起飞，市场经济开始恢复活

力。

对于过去一年多面对失业困境或收

入大幅减少的民众而言，大家终于熬

过艰难的健康灾难和经济寒冬，迎来

百业复苏的“后疫情时期”，为自己和

家人重新开创更好的未来生活。

经历长期的封锁措施，对人民带来

的冲击非常深远，尽管疫情逐渐缓

解，州政府仍会持续向陷困的中下层

民众提供各方面的援助，致力确保

人民走出贫困，并鼓励更多人创业或

接受培训，以提高家庭收入和经济能

力。

疫下耗11亿助民

过去两年来，雪州政府已耗资11亿

令吉推行一系列的“雪州经济振兴配

套”和“我们的雪兰莪”援助配套，成

功制造更多商机和就业机会，帮助人

民在疫情下保饭碗、找生计，也协助中

小企业和微商转型，追上数码经济时

代。

去年8月至今，雪州12个地方政府已

发出逾1万张临时小贩准证，让失业者

转行当小贩，并在恰当地点安心营业。

临时执照有效期至今年12月，有意持

续经营者可在期满后申请更新。

在疫情中开始让新兴产业蓬勃发

展，也有许多年轻人在线上创业和进

行销售。为了协助更多女性创业，尤其

是家庭主妇、单亲妈妈和女青年，雪

州政府今年1月推出总额1000万令吉

推出“达鲁益山商业计划”（NaDi），

至今共批准逾518万令吉的微型贷款，

协助1194名女性获得创业融资及指

导。

州政府去年6月所创设的雪州电子

供应链（Seldec），协助商贩开放线上

服务，至今年10月有逾1100小商家及

微商加入，每天都增加更多新注册，

也吸引外州客户订购产品。因此，这项

措施不但不会停止，反而开发更多元

化的产品销售，包括与本地商企合作

时尚及家具服务。

州政府也在2021年财政预算案中

拨款200万令吉，延续去年的报考摩托

驾照补贴计划，协助3000名城市和郊

区的清寒青年考取驾照，以从事电召

送货服务。

就业展助求职者

截至今年6月，雪州的失业率为4.4%

，共有16万5000人待业。不过，根据大

马统计局的数据，8月的劳动力市场出

现令人鼓舞的改善趋势，全国的就业

人数有所增加。

为了进一步解决雪州的失业问题，

州政府将从10月23日至11月27日举

办“2021年雪兰莪就业展”，在莎阿

南、瓜拉雪兰莪、新古毛、乌鲁冷岳及

八打灵县巡回开办，预计为本地民众

提供多达2万5000个就业机会。

近200家企业参与此次就业展，涵

盖航宇领域、电子、制造业和服务业

等，让求职者根据个性倾向和兴趣，

开拓更大的职业生涯机会，也填补过

去由外籍劳工从事的各领域空缺。

为了加快雪州经济复苏的进度，我

将于11月26日在州立法议会提呈2022

年财政预算案宣布多项计划，相信有

助于促进州内的投资商机、提升基设

及创造就业机会。

大马的疫情即将迈入地方性流行病

阶段，但变种病毒并未在人群之中消

失。我再次呼吁所有雪州商民及各地

到来旅游的民众保持自律，继续遵守

各项防疫标准作业程序（SOP），保护

彼此的生命和生计，不让疫情反弹而

令国家再度陷入困境。

▲雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁（右）矢言州政府将继续各项惠民计划，在后疫情时代援助各阶层人民。

拓商机 拼就业
加快经济复苏

1. 莎阿南雪州政府大厦千禧礼堂 10月23日

2. 瓜拉雪兰莪室内体育馆 10月30日

3. 新古毛默迪卡礼堂 11月6日

4. 乌鲁冷岳Demesne礼堂 11月13日

5. 巴也加拉斯Meranti礼堂 11月20日

6. 莎阿南雪州政府大厦千禧礼堂 11月27日

“2021年雪州就业展”站点：

办巡回就业展提供2.5万工作机会
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民众吁红区
加场防病毒

雪州乐龄亲善基金长者享购物券.抚恤金
雪

兰莪州政府在2009年8月

推 介 “ 雪 州 乐 龄 亲 善 基

金”（SMUE），以照顾州内符

合资格的60岁以上乐龄人士及残

疾人士。

计划初期为往生会员的家属提

供2500令吉抚恤金，后于2019年

5月1日暂停，改为在世会员可享

生日福利，既会员在每年生日月

份可获得由州政府派发的100令吉

购物券。

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁在

2020年11月1日公布“2021年雪

州财政预算案”时宣布，从2021

年1月1日起恢复雪州乐龄亲善基

金的抚恤金福利；既会员在世时

可每年亨有100令吉生日购物券，

同时在往生后，指定的家属可获

得500令吉抚恤金。

州政府在2021年拨款2750万令

吉作为雪州乐龄亲善基金用途，

截至今年8月份已有9万473人获

得购物券；另有1202名往生会员

家属获得抚恤金。

2019年 2020年 2021年（截至8月份）
拨款 购物券受惠者 拨款 购物券受惠者 拨款 受惠者

雪州乐龄
亲善基金

600万令吉 3万5488人 2000万令吉 14万5230人 2750万令吉

9万473人

（购物券）

1202人

（抚恤金）

雪州乐龄亲善基金2019-2021年受惠者数据

好处 申请方式

生前

当月寿星可获得
100令吉购物券

1

（*2021年1月1日后离世者，家属须在死后的6个月提呈申请）

2 往生

往生会员的家属
可获得500令吉
抚恤金

申请资格

年满60岁以
上的长者

残疾人士

在雪州出生或定居雪州逾15年以上者
~ 于1974年2月1日出生于吉隆坡的长者，
    也视为州民一份子
~ 雪州选民

可列为受益人的直属家庭成员包括：

母亲 父亲 祖父 祖母 孩子

丈夫 妻子 兄长 胞姐 弟妹

      申请
．申请人及受益人可
   通过线上或线下填
   写表格
．线上申请：e-mesra.Yawas.My
．线下申请：州议员服务中心

打印表格
．若可上网，
   可在线打印表格

文件
．提呈完整的文件
．提呈至YAWAS办公室／
   州议员服务中心

呈交
．提呈至YAWAS
   办公室／州议员服务中心
．若通过线上申请，所需文件
   须在申请日起的14天内呈上

雪州乐龄亲善基金联络
e-mesra.yawas.my

03-5481 8800

Yayasan Warisan
Anak Selangor
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加场防病毒

撰稿：黄腾辉

众所周知，雪兰莪是马来西亚的先进州，

更犹如国家的经济心脏，

进一步刺激和带动本地经济成长，

促使大马经济处于最策略的发展位置。

雪兰莪州政府从2017年起举办的

“雪州国际商务峰会” （Selangor 

International Business Summit，SIBS )，

更成为海内外企业家每年引颈长盼的盛事，

为本地中小企业和跨国公司提供配对平台，

也成为企业进军东盟之门。

“2
021年雪兰莪国际商务峰会”在紧贴

全球经济大趋势下，着重全新的两大

核心活动，既雪州国际医疗展（MEDIC）和雪

州工业园博览会（SPARK），以凭着完善基本

设施和理想投资条件，协助海内外投资者重整旗

鼓，从中振兴后疫情时代的雪州经济发展。

本届峰会由雪州投资促进机构（Invest Selan-

gor）耗资1100万令吉，在11月18日至21日通过

线上和线下混合方式举办。

其中，新增项目——雪州国际医疗展和雪州工

业园博览会成为本届峰会的主打活动。

掌管投资、工业及中小型工业事务的雪州行政

议员拿督邓章钦表示，自从新冠肺炎疫情爆发以

来，州政府更了解生命科学或生物科技对社会的

重要性，所以本届峰会首办的国际医疗以汇聚医

学领域的投资商，并着重于此领域的商机。

“首届雪州国际医疗展有3大主题，分别是疫

苗、乐龄保健和数码健康，我们搭建平台让药物

制造商、药剂公司、医疗保健公司、医院等相关

领域，展览最新产品和服务，并向投资者提供最

新资讯。”

而且，他认为，雪州国际商务峰会已连续举办

多年，有必要多元化峰会项目，生命科学领域成

为后疫情时代的最佳选择。 

邓章钦在接受《当今雪州》专访时说，州政

府配合有关医疗展早在巴生英达岛拨地约1000

英亩，打造专攻医疗工业的“雪兰莪生物湾”

（Selangor Bio Bay）工业区，让进军医疗和保

健器材生产领域的企业在此设厂投资。

“全球大流行病的发生促使人类的健康意识提

高，加上大马人口开始老化，乐龄保健的需求也

随之提高。因此，州政府今次在医疗展中也主攻

老年保健市场，包括物色提供老年保健服务相关

的投资商，或生产相关医疗器材的生产商，以主

导雪州医疗工业市场。”

他认为，随着我国人口的生育力逐渐下降，越

来越多的老年人需要老年保健的医疗服务，因此

高瞻远瞩的州政府希望配合商家紧捉该领域的投

资。

“至于研发疫苗课题，州政府确实有此

意愿，因此透过雪州国际医疗展物色

研发疫苗的商机，吸引疫苗生产商

进军雪州。”

他相信以雪州理想的天时

和地理投资环境，有足够

能力吸引疫苗生产商入

驻雪州。

1）第一届雪兰莪国际医疗展（MEDIC）

2）第一届雪兰莪工业园博览会（SPARK）

3）第七届雪兰莪国际餐饮展（F&B）

4）第五届雪兰莪东盟商务大会（SABC）

5）第六届雪兰莪精明城市与数码经济论坛 （SDEC）

6）第二届雪兰莪研发与革新博览会（SRIE）

5000摊位参展寻商机
2021年雪州国际商务峰会至今已接获逾5000个参展摊位

预订，同时共500家投资商将参与本届的混合式（Hybrid)

峰会。

此外，共140名来自12个国家的讲师，包括东盟、澳洲

讲师，受邀参与本届峰会的论坛，势必让参与者受益良

多。

邓章钦说，这项峰会由雪州政府投资臂膀 - 雪州投资促

进机构耗资1100万令吉，在11月18日至21日期间举办，届

时将同步通过线上和线下的混合方式举行，包括举办6项核

心活动。

实体峰会择定在吉隆坡会展中心（KLCC）举办，线上

活动则通过雪州商务线上平台（Selangor Business Hub） 

进行。

雪州政府每年定期举办“雪州国际商务峰会”，为本地

和外国企业家开拓更大的合作和配对机会，以塑造雪州成

为进军东盟和全球市场的门槛。

州政府在2020年首度采用线上和线上混合方式举行商务

峰会，其中去年的雪州虚拟商务峰会在线上吸引了全球54

个国家的17万8000人参与，2019年的商务峰会交易额更高

达2亿4730万令吉。

有兴趣了解“第5届雪兰莪国际商务峰会”详情的民众，

可浏览：www.selangorbusinesshub.my。

打开经济大门

医
疗

展
 . 工

业园展拓商机

国际商峰会

▲
 

▲
 

▲
 

▲
 

▲
 

▲
 

▲
 

▲

▲
 

▲
 

▲
 

▲
 

▲
 

▲
 

▲
 

▲

2021年雪州国际商务峰会6项核心活动

▲雪州政府根据全球经济趋势为每届的国际商务峰会增添新卖点，包括在
2020年峰会中举办雪州国际餐饮展。（照片取自SIBS官网）

▲雪州行政议员拿督邓章钦（右2）参观“2020年雪州国际商务峰会”的
参展摊位。（照片取自SIBS官网）

▲雪兰莪工业园博览会”将展示雪州经商及投资优

势，以招揽更多海内外投资者入驻。

▲

拿督邓章钦

工业园展向投资者招手
2021年雪兰莪工业园博览会（SPARK2021）又卖什么呢？

邓章钦说，雪州拥有完善和四通八达的交通系统，包括坐落在雪邦县的吉隆坡

国际机场，以及作为全国“海上门户”的巴生港口，也具备国际水准的水电系统

及金融中心所在地。

“这些优势都应该让投资者体验到，所以本届峰会主打雪兰莪工业园博览会，

向海内外投资者介绍雪州工业园，协助投资者选择合适的投资工业区，收一举两

得之效。”

他说，这也是马来西亚第一场工业园博览会，州政府将对外展示雪州的经商和

投资优势，作为全国，甚至亚太区域的投资首选目的地。

“雪州工业园博览会也让国际和本地参与者、工业潜在投资者和利益相关者一

起来开拓商机，也能及时掌握更多州政府提供的惠商计划资讯，以及工业园及行

业生态系统的资讯。”

尽管疫情冲击各行各业，惟在我国即将迈入地方性流行病的阶段，邓章钦相信

危机总会带来契机，这也是雪州重整旗鼓以赢取更多投资商信心，选择在这个黄

金州投资的良机。
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民众吁红区
加场防病毒

撰稿：黄腾辉

哥打肯文宁州选区(Kota Kemuning)，为莎阿南区主要的华人区域，
华裔大多定居于哥打肯文宁和太子园一带。
哥打肯文宁近十年来崛起成为雪兰莪繁华的城镇之一。
只是，发展背后往往需付出一定的代价。蓬勃的屋业发展和经济活动，
令哥打肯文宁的人口增加，车流量也随之激增，接踵而来的是居民的塞车梦魇。
另一边厢，选区内的太子园，居民多年来也饱受突发水灾的困扰，烦不胜烦。
在2018年全国大选中选为哥打肯文宁区州议员的甘纳峇迪劳，
上任后把选民的问题看在眼里。所以，根治选区塞车和水灾成为他的首要任务，
期许在任期内为选区把脉，解决这两大棘手问题。

YB
有话说

哥
打肯文宁区的塞车问题困扰当地居民多年，甘纳巴迪劳上任后高度

关注，积极与各造配合以拟定最佳的纾解塞车方案。

“自我在2018年中选为哥打肯文宁区州议员，解决塞车成为任期内的首

要任务，上任后不断听取居民意见，并与莎阿南市政厅密切联系，跟进解

塞计划的进展。”

他说，由于莎阿南大道为哥打肯文宁居民主要的出入通道，加上周遭屋

业地区的蓬勃发展，包括毗邻的林峇尤镇居民需途经哥打肯文宁商业区进

入莎阿南大道，令驾驶者在交通高峰时段经常塞在长长的车龙中。

尤其在胡姬莫卡拉大路（Persiaran Anggerik Mokara）与胡姬香草大路

（Persiaran Anggerik Vanilla）之间的两个交通圈，更是居民每日的“通

勤噩梦”，短短的1.6公里路程却耗尽驾驶者的无数时间和精力。

辟绕道 . 建高架桥解塞 

甘纳巴迪劳在接受《当今雪州》专访时说，上任后积极与莎阿南市政厅

商讨哥打肯文宁区的塞车问题，目前拟定了两项解塞方案。

他说，市政厅目前提出的两项解塞方案分别是：

方案一：在从莎阿南大道驶入胡姬莫卡拉大路方向，在途中的右边开辟

一条绕道，直接驶入哥打肯文宁商业区，让前往商业区的车辆避开交通

圈。

方案二：在胡姬莫卡拉大路的两个交通圈之间兴建一座高架天桥，让驾

驶者直跨以纾缓交通圈的车流量。同时，在哥文宁柏迈（Kemuning Per-

mai）住宅区附近兴建一座跨越巴生河的桥梁，直达对岸的莎阿南Premier

工业园，替代路线可减少取道莎阿南大道，进入哥打肯文宁区的车流量。

一切的努力终有回报。甘纳巴迪劳为居民捎来佳音，称莎阿南市政厅已

敲定将在2022年动工，落实开辟绕道的解塞方案。

“市政厅已批准这项工程，惟工程的详细内容，包括经费和竣工日期等

将在近期公布。”

他说，市政厅原则上也已批准方案二的工程，惟涉及庞大经费和技术问

题，目前仍在深入研究，包括考量兴建高架天桥的道路安全等问题，暂未

敲定施工详情。

“居民一直以来都向我反映当地严重塞车的问题，我也很明白他们的心

情。惟因为新冠肺炎疫情等各种因素，根治塞车工程还在努力中，希望居

民谅解。”

他说，莎阿南市政厅已承诺明年会专注纾解哥打肯文宁区的塞车工程，

尤其先解决胡姬莫卡拉大路首个交通圈的塞车问题，再按部就班展开兴建

高架桥等其他解塞方案。

▲方案一

▲方案二

塞车水灾最困扰
为哥打肯文宁区把脉

▲甘纳峇迪劳
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由于地势低洼和蓄水池设计不当，

令太子园（Sri Muda）多年来豪雨成

灾，甘纳峇迪劳现与中央政府机构和雪

州政府配合，拟定长期的治水方案。

对太子园水灾问题甚感烦恼的甘纳峇

迪劳说，由于地势低洼，加上设计不当

的蓄水池无法排出积水，导致太子园多

年来面对突发水灾问题。

“太子园有一座蓄水池作为防洪和排

水用途，但水利灌溉局和公共工程局却

没预测到周边的房屋发展地势较高，加

上蓄水池竟没有一条排水道可疏导积水

至巴生河。”

结果，附近的英达丽水蓄水池的水源

每逢豪雨时溢出，涌往地势低洼的太子

园，积水迟迟无法消退。

他认为，中央政府机构不应出现如此

严重的疏忽，促请水利灌溉局及公共工

程局尽快拟定具体的防洪方案，包括在

原有的蓄水池开辟一条排水道，以疏导

积水入巴生河。

“否则，水灾问题一直困扰太子园居

民的生活，也影响交通系统。”

他直言，身为当地父母官，选民许多

时候把责任归咎在其身上，但实际上这

些问题源自中央政府机构的处理不当。

“所以，我目前与中央政府机构和州

政府配合拟定治水方案，希望能尽快根

治太子园的水灾问题。”

提起建有哥打柏迈高尔夫球园的哥打肯文宁区，人们

普遍上认为居住在这的居民非富则贵。甘纳峇迪劳希望

民众纠正这种刻板想法，因为选区内也有许多B40低收

入群体，民生问题也一箩筐。

甘纳峇迪劳说，选区范围辽阔，太子园、莎阿南第13

区、甘榜武吉纳卡（Kg Bukit Naga)、武吉哥文宁路8

英里等，许多选民都来自中下收入阶层。

“M40中等收入群一般居住在哥打肯文宁新区，尤其

靠近哥打柏迈高尔夫球园附近，因此让人误解哥打肯文

宁人都非富则贵。事实上，服务中心每年需援助选区的

低收入群。”

他说，哥打肯文宁州选区共6万名选民，许多B40选民

属于蓝领一族和园丘工人，所以服务中心向来关注弱势

群体的需求，特别是在疫情期间提供所需的支援。

蓄水池设计及规划失当
促辟河道解太子园水灾

施援疫情下弱势群

地址: 30-2, Jalan Anggerik Vanilla BE 31/BE, 
           Seksyen 31, Kota Kemuning,  
           40460, Shah Alam, Selangor.
电话: 03-55254776  
电邮: dunkotakemuningn50@gmail.com
开放 : 9am -5pm (工作日）（午休：12.30pm-2pm）
会客日：每逢星期三 6pm-9pm

哥打肯文宁区州议员
甘纳峇迪劳服务中心

▲甘纳峇迪劳积极处理哥打肯文宁州选区的塞车问题，以期还当地居民舒适的生活环境。（照片取自网络）

▲甘纳峇迪劳（左2）时刻关注弱势选民的需求。

YB
有话说
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【雪州行政议员黄思汉专栏】（掌管地方政府、公共交通及新村发展事务）

民众吁红区
加场防病毒

全面停用泊车固本
明年起App缴停车费
州政府着手研究拟定更合适的泊车费制度和

方法，包括从2022年1月起将全面停用泊车固

本，以电子化缴付泊车费取而代之。

同时，州政府计划在一些商业旺区设立泊车

热区，设定泊车时限以增加商业区的流动性。

曾在外国有驾车经验的人都知道，一些商业

区设有数个不同的泊车收费，越是繁忙的街道

泊车费越贵，以促进商业区的流动性。此外，

越是靠近轻快铁站及公交站的泊车费也很贵，

以鼓励民众摒弃轿车，改用公交前往目的地。

这些收费制度及方法都值得州政府参考和探

讨，以在雪州一些商业旺区实行。或许我们可

以在保持现有泊车费率下，调低泊车时限，如

在银行附近的泊车费保持60仙不变，但泊车

时间从1小时减至半小时，同时最长可泊两小

时。

地方政府已着手视各商业区的情况探讨这些

措施的可行性，相信最快可在明年实施。

自从雪州政府推出“精明雪兰莪泊车”手机

应用程式后，因为功能便捷，民众更乐意泊车

付费和罚款。该应用程式未来或增加查看车位

空缺及预定车位的功能，州政府希望通过科技

便利让泊车变成是一件更容易的事。

拟改收费制
减停车时限

商 业 旺 区 停 车 位 难 寻

雪
兰莪是个发展先锋州，许多兴旺

的商业区往往面对泊车位不足的

问题，商业区周边的地段通常也早已用

以发展，能够兴建停车场的地段都已设

有停车场，甚至是多层停车场。

除了乌鲁雪兰莪市议会和沙白安南县

议会外，雪州旗下的10个地方政府已推

行泊车收费制，共计有26万4000个公

共泊车位。

但为什么总是面对泊车位不足的棘手

问题，民众前往商业区还是一位难求

呢？

民众应换个思维和方法看待泊车位问

题，包括一些车位被“私有化”的现

象。

有没有试过进入一些商业区绕了15分

钟找不到车位？好不容易找到空位，趋

前一看却发现停车位被椅子、圆锥筒、

箱子或水桶等障碍物霸占，无奈发现原

来有的停车位已被“私有化”？

上述画面相信是巴生谷驾驶者常面对

的窘境，或多或少促使大家减少前往旺

区消费，从中可见商业区的停车位问题

也直接影响了地方经济。

可举报霸占车位

以梳邦再也市政厅举例，在梳邦市区

SS15旺区共有2500个车位，蒲种公主

城第二区则有1635个车位。这些商业

区面积并非太大，却拥有上千个车位，

但在疫情爆发前，这些地方天天车水马

龙，车位难求。

在旺区增加再多的泊车位也不够，因

为问题的症结在于车辆没有流动，商店

的业者和员工从上班起就占用了这些停

车位截至下班。也有业者为了方便上下

货，以障碍物长期霸占车位，导致民众

找不到车位。

虽然没有明文规定泊车位只供顾客，

但只要增加商业区的流动性，固定上下

班时间的业者和员工可以采用公交或

电召车前往，优先把停车位腾出给外来

者。

以障碍物霸占车位者，若快速上下货

的短暂使用现象仍可接受，但若长时间

霸占，民众则可向地方政府举报，事主

可被罚款250令吉至1000令吉。
*稿件由雪州行政议员黄思汉办公室提供

▲雪州政府设法拟定更合适的泊车制度，以纾缓各地公共停车位严缺的问题。

▲雪州政府从2022年起将

全面采用手机应用程式

以缴付公共泊车费。

▲雪州行政议员黄思汉

（左）指雪州从2022年

起将停用泊车固本，改

以电子缴付泊车费。
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加场防病毒

（莎阿南讯）梳邦再也市政厅启

动行动室和展开天灾救灾演习，为

东北季候风即将带来的天灾做好万

全准备。

梳邦再也市长诺莱妮表示，天

灾救援小组由37名快速行动部队

（PANTAS）成员和10名消拯员

组成，紧急配备包括救灾船、橡皮

艇、发电机和水泵。

“市政厅也检查了各救援资产，

如车辆、帐篷、礼堂和民众会堂，

一旦必要时可马上启动作为临时或

紧急疏散中心。”

诺莱妮10月13日巡视梳邦再也

市政厅和消拯局的救灾演习后说，

市政厅也启动天灾行动室控制和呼

叫中心，从每天上午8时至晚上10

时运作，一切将以州政府的指标为

准。

“该行动室将负责监测4个高风

险地区的水位预警系统，并在梳邦

再也市政厅社交媒体平台上及时分

享讯息，以提高市民的警惕。”

此外，诺莱妮指出，梳邦再也市

政厅管辖区共有19个水灾热点，市

政厅已指示承包商根据时间表提升

排水系统。

根据市政厅的报告，梳邦再也区

从今年1月至9月共发生85宗紧急

事故，包括突发水灾15宗、土崩6

宗、树倒54宗和其他事故10宗。

“在市政厅做好防洪和天灾应对

措施之余，我们也希望市民能养成

良好的生活习惯，以减少天灾的发

生几率。”

她说，当局过去能较准确预测季

候风季节，但随着气候变迁等因

素，令天灾应对措施变得更棘手。

梳邦再也市政厅天灾行动室的热

线：03-8202 4770。

（莎阿南讯）乌鲁雪兰莪

县议会正式升格为市，即日

起升格为乌雪市议会。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿

米鲁丁10月21日代表雪州苏丹

沙拉夫丁，在线上升格仪式上

宣布这项好消息。

乌雪市议会在升格仪式上也

推出全新的地方政府标志，同

时 推 介 歌 名 为 《 乌 雪 持 续 前

进》的主题曲。

阿米鲁丁致词时说，雪州苏

丹已御准乌雪县议会升格为市

议会，升格后的乌雪区有望在

今后吸引更多投资，同时带动

当地旅游业和工业发展。

“乌雪县议会升格为市也利

惠当地居民，以朝向更繁荣和

稳固的城市迈进。”

提高服务效率

他说，乌雪市议会如今必须

提高行政效率和服务效率，全

体职员需更努力以满足市民和

利益相关者的需求，才能不负

升格之实。

另一方面，乌鲁雪兰莪市议

会主席莫哈末哈斯里指出，多

年来的辛勤工作如今终于换来

升格为市的成功，这项成就应

成为全体市议会职员和乌雪市

民的骄傲。

“这项成就将成为乌雪区未

来的发展标杆，惟也必有各种

挑战在前方等待。所以，让我

们一起来肩负责任，继续尽心

为民服务和带来发展。”

乌鲁雪兰莪县，是马来西亚

雪兰莪州东北部的一个县。该

县议会成立于1975年1月1日，

当时只涵盖阿三昆邦和卡伦邦

地方议会。

随着乌雪县议会升格为市议

会，意味着雪州目前仅剩下沙

白安南是唯一的县议会。雪州

共有3个市政厅，分别是八打灵

再也、梳邦再也及莎阿南；8

个市议会分别是巴生、瓜拉冷

岳、雪邦、瓜拉雪兰莪、安邦

再也、士拉央、加影和乌鲁雪

兰莪。

（莎阿南讯）莎阿南市政

厅在今年内已批准7000张临

时执照，协助小贩商从事小

生意以维持三餐温饱。

雪州大臣拿督斯里阿米鲁

丁指出，市政厅发出的临时

执照为期一年，有意者可在

执照期限届满后申请更新。

“我们明白许多人在新冠

肺炎疫情下丢失工作，被逼

暂时转行充当小商贩以赚取

生计，所以州政府指示各地

方政府发出临时执照，让这

些受疫情冲击的群体可安心

做生意。”

豁免执照费及租金

他说，尤其在行动管制令

期，多家工厂关闭导致许多

人失业，所以地方政府简化

临时执照申请程序，方便小

贩商摆卖。

阿 米 鲁 丁 1 0 月 1 4 日 出 席

在莎阿南市政厅视听室主办

的“莎阿南市政厅”企业发

展计划”推介礼时，如是表

示。

雪州地方政府从2020年8月

发出临时营业执照给受疫情

影响的B40低收入群，并确保

这些临时小贩在合适、安全

及不会对社会造成滋扰的地

点营业。

 另一方面，莎阿南市政厅

在疫情下豁免小贩商的执照

费，以及旗下产业租金两个

月，以减轻商家们的经济负

担。

莎 阿 南 市 长 拿 督 扎 马 尼

说，市政厅在今年6月及7月

期间实施上述两项措施，以

致收入减少145万令吉，以减

轻弱势群体的负担。

“此外，由于市政厅管辖

的 商 业 场 所 在 疫 情 期 间 关

闭，市政厅也豁免租户在这

段期间的产业租金，同时拨

出160万令吉让一些商家获得

50%租金折扣。”

他说，市政厅也降低餐车

业者的营业执照费，从300令

吉降至90令吉，以减轻他们

的负担。

▲ 乌 鲁 雪 兰 莪 市 议
会的标志。

▲梳邦再也市长诺莱妮（左3）检查梳邦再也市政厅的天灾救援配备。

▲
 

▲
 

▲
 

▲
 

▲
 

▲
 

▲
 

▲

▲ 
▲ 
▲ 
▲ 
▲ 
▲ 
▲ 
▲

▲雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁（左）宣布乌雪市议会升格为市议会。

▲雪州大臣拿督斯里阿米魯丁（后排左2）出席“莎阿南市
政厅企业发展计划”推介礼。

今年批7000临时执照
助莎阿南小商贩讨生计
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40组入围产品
雪 州 新 村 好 品 大 赛

▲

双溪比力新村的福州光饼。

（莎阿南讯）“雪州新村好品大赛BAIK 

Selangor (2021-2022)”反应热烈，经过初赛

评审的审核，资深组和新创组分别有20组成功

闯关初赛，入围复赛！

紧接着这共40组队伍将参与一连串的培训工

作坊，为来自新村的产品进行蜕变式的改造，

打造属于自己的品牌。

这项大赛是由雪州新村发展事务委员会主

办，P Lab为策划单位，于9月8日开始收件至

10月10日为止，共接获了65份报名。

雪州新村发展行政议员黄思汉10月17日晚

通过“新村ing”脸书官宣40队入围名单时指

出，“雪州新村好品大赛”推介以来，收到很

多查询和好评，反应相当热烈。

他恭喜入围半决赛的40组队伍，并希望他们

把握上培训工作坊的机会，敢于表达自己队产

品的看法和勤于向导师发问。

“今次的培训工作坊是极其注重实作，所以

工作坊结束后，参赛产品不论在设计力、故事

力、文创力、营运力和销售力等方面都有提

升。我期待40组入围产品的升级，让新村食品

变成好品，最后让新村人引以为傲！”

培训结合理论创好品
“雪州新村好品大赛”一系列的培训课程结合理论和

实作，培训工作坊期间，台湾云林科技大学USR团队和

本地志工团队会持续陪伴，协助参赛团队产出好品。

此外，还有3位来自台湾的专业导师，即云林科技大学

数字媒体设计系张文山系主任、云林科技大学自造者中

心杨晰勋主任及为台湾最多农会拌手礼设计的禾翌创意

卜唯平总监亲自授课。

来自马来西亚知名特许公司秘书团队Syarikat Ong，

将为传授一系列关于创业或转型必须学会的4个工具。

这些资深和新创组也将于11月5日起通过myStartr众筹

平台预售升级版的产品，以争取晋级决赛的入门票。

1. 咸吉 （依约新村）

2. 阿嫲”bepang” （龙溪新村）

3. OK 龙肉干 （龙溪新村）

4. Lazy Quote Teas 荔枝红茶 （士毛月新村）

5. 水上飘虾米辣椒 （五条港渔村）

6. 麻花卷 （无拉港）

7. 海蜇拌酱 （胡须港渔村）

8. 辣沙王鱼肉松 （大港渔村）

9. 浓浓果软糖 （雪邦新村）

10. 龙果の酵酱 （雪邦新村）

11. Homemade 肉骨茶汤包 （班达马兰新村）

12. Cili Ikan Kering （班达马兰新村）

13. 妈蜜王即煮酱料 （沙登新村）

14. 滋润雪燕桃胶膏 （沙登新村）

15. 劲辣香 （沙登新村）

16. PoPo Jiang 啰惹酱 （峇东加里新村）

17. 特色香豆酱 （乌鲁音峇汝新村）

18. 芦荟果子酱 （双文丹拿督哈仑新村）

19. 梁家妇女 南瓜奶油酱 （双文丹拿督哈仑新村）

20. 火龙果酱 （双溪比力新村）

雪州新村好品大赛2021-2022新创组入围名单
（排名不分先后）

1. 护肝花茶 （巴西不南邦渔村）

2. 虾饼 （巴西不南邦渔村）

3. 虾饼 （巴西不南邦渔村）

4. 古早味咖啡粉 （丹绒士拔渔村）

5. 特级浓缩燕窝 （丹绒士拔渔村）

6. 80% Single Original Dark Chocolate （丹绒士拔

渔村）

7. 菇之精华 （丹绒士拔渔村）

8. 自热肉骨茶 （班达马兰新村）

9. 咏春肉骨茶即食包 （班达马兰新村）

10. 银蜂蜜 （乌鲁音南马新村）

11. 源记南洋咖啡 （双溪比力新村）

12. 福州光饼 （双溪比力新村）

13. 传统芋泥蛋黄酥 （双溪比力新村）

14. 承记贡糖 （仁嘉隆新村）

15. 洪妈妈鸡蛋糕 （仁嘉隆新村）

16. 糙米四神健康饮品 （新古毛新村）

17. 火龙果珍珠 （雪邦新村）

18. 暖暖叁拜虾米酥 （胡须港渔村）

19. 蓼花饼- 麻蓼蓼花 （峇东加里新村）

20. 谢谢你-有你真好蜂蜜 （士毛月新村）

（排名不分先后）
雪州新村好品大赛2021-2022资深组入围名单

（莎阿南讯）由新新村

社 区 联 盟 及 驻 马 来 西 亚

台 北 经 济 文 化 办 事 处 联

办 的 “ 2 0 2 1 台 马 社 造 学

堂——《社区运动与民间

实践》台马社造特展”即

日起线上展出，让民众可

随时上线参观展览，一起

来了解马台两地的社区运

动发展。

雪州行政议员许来贤及

武吉美拉华蒂区州议员祖

华丽雅10月17日，在线上

共同为这项线上社造特展

主持推介礼。 

《 社 区 运 动 与 民 间 实

践》台马社造特展将以网

站的形式呈现，让公众可

以不拘时间和地点的参观

展览。

网站主要分为“新新村

《 社 区 营 造 . 创 新 同 行 》

第一届企划案大赛入围企

划概念”及“社区运动脉

络”两大展区，当中又分

为马来西亚及台湾两个展

区，以时间轴的方式，呈

现两地社造的重要时间点

及重大历史事件。 

身兼雪州大臣政治秘书

的祖华丽雅在推介礼上表

示，这场展览的筹划不仅

跨越地域限制，更成功增

进了两地的社区发展和文

化了解。

此外，许来贤赞扬台马

策展团队具有不怕困难及

挑战的精神，也趁机缅怀

及感谢策展成员之一——

已故李成金，并期许带着

其遗志和精神，继续推动

社区工作。

新新村社区联盟发起人

蔡依霖在推介礼上，分享

马来西亚民众过去数年来

开始对社区营造有了初步

的认识，掀起一股“社造

风潮”。

“台马社造学堂则將有

志于社区营造的群众号召

在一起，并进行理论及行

动上的讨论和思考。过程

中，大家都提出疫情期间

所面临的困难及难题，从

中一起找答案，这是自己

非常乐见的情况。”

《 社 区 运 动 与 民 间 实

践》特展网址为www.my-

communitymovement.

org。除了线上展览，《社

区运动与民间实践》延伸

活动预计在11月初进行线

上论坛和放映会。

民众可留守新新村社区

联盟脸书，以了解更多活

动详情。

▲活动的主要推手一同于线上直播推介《社区运动与民间实践》台马社造特展，
左起杨两兴、郑达馨、蔡依霖及杨万里。

台
马
社
造
特
展
线
上
展
出

出炉罗！
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民众吁红区
加场防病毒

王诗棋欢迎有意为贫

困家庭捐献资的民众，

可联络其服务中心。

王诗棋说，选区内有

不少的廉价组屋，自新

冠肺炎疫情爆发以来，

不少面对困难的居民皆

登门到服务中心求助。

“我在这段期间除了

动用州议员的拨款购买

粮食救济这些贫困家庭

外，也获许多热心商家

赞助物资。”

除了一些商家和企业

外，王诗棋也鼓励民众

加入救济行列，包括捐

包干粮、卫生棉或防疫

用品，筹集更多资源以

协助弱势群体。

她也鼓励迪沙拜杜丽

组屋的居民，在能力范

围内捐献一些物资给食

物银行，以行动支持这

计划，让贫困者获得温

饱之余，也可享有更干

净卫生的居住环境。

撰稿：潘丽婷

▲王诗棋（左3）2020年在迪沙拜杜里特组屋设置“我们的社区食物银行计
划”的食物柜，供以劳力换取食物的居民领取物资。

（莎阿南讯）在无拉港区首推超

过一年的“我们的社区食物银行”

计划，成功让B40低收入群体照顾

组屋区的卫生，以劳力换取所需食

物，一举两得！

这项计划在实施一段时日后证实成

功为社区带来改变，促使无拉港区州

议员王诗棋拟把计划进一步扩大至其

他廉价组屋区。

王诗棋表示，“我们的社区食物银

行”计划旨在为B40群提供平台，以

劳力换取食物，同时兼顾组屋区卫

生。

“众所周知，廉价组屋区一般上面

对管理问题，由热心居民组成的联合

管理机构（JMB）打理组屋，但经常

面对入不敷出的窘境。”

王诗棋接受《当今雪州》专访时

说，许多组屋住户甚至没能力缴付每

月介于20至30令吉的管理费。因此，

组屋在缺乏资金下一般上没能力聘人

打扫公共空间，导致升降机可闻到尿

味、垃圾处处、杂草丛生等。

“我们明白，新冠肺炎疫情冲击了

全球经济，不少低下阶层的民众面对

失业或收入减少的苦况，服务中心从

去年起不间断救济有需要的家庭。”

不过，王诗棋坦言长贫难顾，即便

是普通人也有其可回馈之处。所以，

服务中心从2020年9月起试验性在迪

沙拜社里花园廉价组屋，推动选区内

首个“我们的社区食物银行”计划。

“我们在组屋空地设置了美丽的食

物银行货柜，柜子里装有许多日常食

品和用品，如白米、食油、饼干和卫

生棉等，由4座组屋各别的联合管理

机构管辖。”

她说，服务主席从中鉴定组屋区的

48个贫户，包括单亲家庭，然后派给

他们一本食物银行户口簿，内有供盖

章积分的栏位。

“参与家庭可通过联合管理机构要

求工作，例如为组屋外除草、打扫公

共地方、消毒公共地方等，然后在户

口簿盖上相关工作应有的点数，再

以点数到食物银行处兑换所需的食

物。”

组
屋
卫
生
大
改
善

参与“我们的社区食物银行”计

划的家庭活跃为社区付出，大大改

善了家园的环境卫生问题。

王诗棋说，参与食物银行计划的

家庭不只是个人在付出，一些家庭

甚至全家总动员帮忙打扫组屋区，

以快速累计分数。

“据回报，这些参与家庭都很乐

意为组屋卫生效劳，以自身劳力去

换取温饱，不觉得自己是靠人施

舍；所以食物银行内的食物也已补

添了无数次。”

她强调，劳力与物资都是同等

价，不会压榨酬劳，也不会调高食

物的换取分，全恁参与者的一分劳

力换取食物。

她计划在今年下半年把计划扩大

至一、两个廉价组屋区，目前正在

与联合管理机构接洽，如明朗丽雅

组屋；而另一个卡斯杜丽组屋则没

有管理组织，但在执行上有一定的

难度。

“无论如何，服务中心希望通过

社区食物银行计划，能帮助到有需

要的贫户，同时也通过住户的劳

力，改善组屋的卫生条件。”

（莎阿南讯）梳邦再也区州议员

黄美诗服务中心在选区推广居家垃

圾分类活动，过去一年来在居民配

合下共回收了7万759公斤可再循

环资源，身体力行的推动绿色政

策。

黄美诗表示，垃圾分类活动自

2020年8月起在USJ5区及USJ2

区开跑，迄今已获得8个住宅区的

3201户家庭参与。

“服务中心配合梳邦再也市政厅

提倡的绿色政策，通过居家垃圾分

类活动以鼓励市民减少居家垃圾量

和提倡环保。”

她说，服务中心与居民回收的一

半回收资源，既3万2215公斤来自

USJ5、1万4977公斤来自USJ2，

以及1万3290公斤来自USJ9。

黄美诗10月10日在USJ2区主

持“居家垃圾分类活动”开幕仪式

时上，参与活动的社区也能变卖所

收集到的回收资源，获得的利润充

当社区资金用途。

另一方面，USJ 3/4睦邻计划主

席陈颖业说，该组织通过社区回收

资源活动赚取了600令吉，然后善

用这笔资金在社区内安装了30个

太阳能发的路灯，方便居民在夜晚

时的出入。

“我们会继续配合这项环保活

动，希望未来存够资金在社区安装

闭路电视，以提高社区治安。”

梳邦逾3000户当环保尖兵

回收逾7万公斤资源

▲
梳邦再也区州议

员黄美诗（右4）
连同各居民组织和
睦邻计划代表，鼓
励梳邦区市民踊跃
参与居家垃圾分类
活动。

改善组屋卫生无
拉
港

社
区食物银行

助温饱贫户

欢迎捐献物资齐行善

▲ 无 拉 港 区 州 议 员 王 诗 棋 展
示 “ 我 们 的 社 区 食 物 银 行 计
划”的参与者银行户口簿。
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男方深情打动芳心
尽管华裔与印裔通婚在我国相当普

遍，惟两族之间的文化和生活习俗毕竟

有所差异，萧赛君当时选择嫁入印裔家

庭，也令父母为女儿的婚事操心。

萧赛君说，父母当初担心自己嫁入文

化和生活背景完全不同的印裔家庭，会

令未来的婚姻面对诸多考验。所幸，丈

夫拉惹的长情和坚持，最终令赛君的父

母点头，成就这段美好姻缘。

“父母以前的思维比较保守，会顾虑

我婚后是否能真正融入印裔文化的家

庭，不过丈夫最终以诚恳的心打动了父

母。”

她在嫁入印裔家庭20年来，自言并未

面对文化差异的大难题。

赛君是在17岁中四那年在学校认识

转学来的丈夫拉惹，彼此认识后互生情

愫，甚至拉惹后来远到澳洲深造，也每

周寄上一封情信和两通长途电话，让赛

君感受到其真心，才决定嫁给对方。

▲印裔家庭在屠妖节前夕都会在住家院子制作
米绘（Kolam），寓意为家人添喜气。

▲

印裔家庭祭拜神

明时的贡品甜品

koolkata、coconut 

ladoo和kondakada-

lai sundal。

▲
印裔家庭祭拜神明的贡品vadai、pongal和 ke-

sari。

撰稿：黄腾辉

多元文化，是马来西亚最美丽的一道风景。

百花齐放，相互交融的各族文化，

实在的体现于国人的日常生活中。

当中华文化与印裔文化在同一屋檐下相遇，

华裔女子萧赛君与丈夫拉惹以自身的故事，

展现了文化交融的美好一面。

华
裔女子萧赛君嫁入印裔家庭后，从家婆身上学得一

手好厨艺，如今在屠妖节备上满桌印度风味的咖喱

或年饼都没问题。

她更尝试融合华印风味的菜肴，让家人品尝到融合两族

口味的美食，以食物展现文化交融之美。

来自雪兰莪巴生的萧赛君（47岁），20年前嫁给印裔

丈夫拉惹阿鲁慕甘（Raja Arumugan）后，与夫家相处

融洽。

萧赛君多年来在屠妖节前一周会与家婆一起制作年饼，

除夕夜则准备一桌佳肴庆祝屠妖节开放门户。家婆成为赛

君“偷师”的对象，如今已能煮得一桌印度风味的菜肴。

“我向家婆偷师了不少好厨艺，好比如何烹制羊肉咖

喱、干炒辣鸡（Varuval)等，一起下厨也成为婆媳促进

关系的好时光。”

萧赛君配合屠妖节接受《当今雪州》专访时说，自己当

年刚嫁给丈夫时，夫家并未要求自己必须依足印裔风俗习

惯，惟家公和家婆希望自己懂得祭拜神明之道，以便日后

可协助丈夫。

“所以，我略懂兴都教徒的祭拜方式，包括该准备的贡

品，如甜品拉杜（Ladoo)、瓦蒂（Vadai)等。”

夫家共庆中华节庆

虽然来自生活习惯和文化习俗全然不同的华裔家庭，但

赛君结婚后与夫家的相处并没有太大问题。不谙淡米尔语

的她在生活上以马来语与家婆沟通，偶尔也会用上一些简

单的淡米尔词句，而家婆也愿意耐心的教导她有关印裔家

庭的文化风俗。

“家婆已70余岁高龄，所以我如今开始帮助家婆处理

屠妖节的应节事务，也包办了屠妖节年饼的烘焙工作。”

她笑言，随着自己嫁入印裔家庭，连带父母也更深入了

解印裔文化。父母每年在屠妖节当天都会过来与赛君的家

公和家婆拜年，一起共享“印裔团圆饭”。

文化交融是相互接触、交流，进而相互渗透和学习，融

为一体的过程。除了萧赛君深受印裔文化影响外，她形容

夫家也是如此深受中华文化的熏陶。

“丈夫拉惹喜欢中华文化，每逢农历华人新年除夕夜也

一定陪我回家，与父母一家共享团圆饭、一起在初八晚拜

天公、一起庆祝华人节庆等。在我的家里，不论华裔节庆

或印裔节庆，我们都一起庆祝，热闹不已！”

她说，在华人庆祝九皇爷诞时，夫家甚至也持九天的素

食，丈夫和孩子这段期间都会陪自己茹素九天。

有趣的是，学了一门印度风味菜肴的手艺，丈夫却不好

辣，反而衷情肉骨茶、咕噜肉等东方美食。所以，赛君就

尝试融合华印口味的菜肴，让丈夫和孩子能品尝到融合两

族风味的美食。

我国印裔同胞将在11月4日

迎来屠妖节，哪印裔家庭一般

上如何迎接这个传统节日呢？

萧赛君说，印裔家庭在屠妖

节前夕必须在屋外点上油灯，

寓意着迎接“光明”的来临。

“一般上在除夕夜，妇女们

也会在院子里制作米绘（Ko-

lam/Rangoli)。米绘是印裔家

庭的传统佳节装饰，因为印裔

社会大多喜欢多姿多彩的景

象，而佳节前夕在门前制作米

绘，可为家中增添色彩。”

她在屠妖节前夕也会与女性

家人在院子里制作米绘，除了

上网学习设计图案外，也会发

挥创意设计各式米绘图案，为

家里添喜气。

此外，印裔在屠妖节当天晨

起会以麻油滴在头上按摩，寓

意驱走衰运，迎接光明。

“之后，我们必须在长辈前

蹲下，触摸长辈的脚请安，以

获得长辈的祝福。”

油灯米绘迎接光明

▲萧赛君与丈夫拉惹婚后育有3名孩
子，全家人在中印文化交融下幸福过
活。

▲萧赛君穿上一身亮丽的印裔
传统服装——纱丽（Sari）。

华裔女走入印裔家

华
妇
走
入
印
裔
家

演
绎
文
化
交
融
之
美
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